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本报讯 机关事业单位养老保险
实施新的制度以后，市机关社保处涉
险滩、破藩篱，用改革的精神、改革的
思路、改革的办法破解发展难题，把改
革任务落到实处。截至 2017 年 9 月
30 日，全市 12 个县市区已有 11 个用
新制度经办参保缴费和待遇支付。

2016 年 9 月，市人民政府制定下
发了《邵阳市机关事业单位工作人员
养老保险制度改革实施方案》（市政发

〔2016〕13号），标志着邵阳市实施近20
年的原试点办法宣告终结。新制度的
启动实施关系到广大机关事业单位工
作人员的切身利益，市机关社保处通
过宣传专栏、人社局官方网站、报刊杂
志等载体，广泛开展机关事业单位养
老保险政策宣讲，介绍新制度中关于
参保范围的界定、缴费基数和比例、基
本养老金的计发办法、职业年金和改
革前后的区别；认真做好改革期间的
政策咨询问题，热情接待来信来访人
员，及时回应社会关切；发布机关事业
单位养老保险业务办理指南和工作要
求，便于参保单位及时了解信息，按照
时间节点报送资料，为新制度业务系
统录入参保信息提供了有力的支撑。

新制度启动前夕，根据省人社厅

指示，市机关社保处认真做好老系统
数据的全面清算，特别是历年基金的
收、支、余和往来挂账款项的清查核
实；做好原机关事业单位参保人员历
年来个人缴费情况的清理工作，切实
核实好每一位参保人员历年来的个人
缴费基数、缴费金额和记息额，以保障
参保人员的切身利益；做好老制度个
人账户中个人缴费本息的处理；清理
单位和个人历年来的欠费情况，及时
掌握老欠单位缴费动态情况；对不能
纳入新制度的原试点参保单位和人员
进行了清理登记。

新制度启动后，要采用全新的机
关事业单位养老保险业务经办系统，
200 多万条参保信息都需要手工录
入，而且牵涉到各参保人员2014年10
月至今所有业务的异动工作，时间紧
任务重。自3 月份以来，市机关社保
处工作人员每天加班加点录入资料，
确保按时间节点完成该项工作。截至
9 月底，全市机关事业单位应登记参
保单位2926家，已参保登记2824家，
占参保登记单位总数的99.93%；应参
保登记人员21.19万人，已参保登记人
数21.15万人（参保在职人员14.39万
人，退休人员6.76万人），占应参保人

员总数的99.81%。
我市出台了《市本级机关事业单

位养老保险制度改革有关事项的处理
意见》（邵人社发〔2017〕46 号）文件，
妥善处理新老制度的衔接问题。文件
规定，要严格执行国家、省、市的政策，
将所有符合政策的机关事业单位及其
工作人员纳入新制度覆盖范围，属于
新制度参保范围的参保人员改革前已
经退休的，原试点期间个人缴费本息
在启动时一次性退还本人；属于新制
度参保范围的参保人员改革前未退休
的，原试点期间个人缴费本息划转至
本人职业年金个人账户，本人退休时，
由财政部门拨付资金计实，该部分个
人缴费本息不计入新老办法标准对比
范围，一次性支付给本人。不属于新
制度参保范围的单位和人员不得纳入
新制度管理。该处多管齐下，最终圆
满地完成了改革工作。

（宁煜 郑宇翔 王春连）

吹响机关社保养老保险改革“集结号”

何欣荣

重阳节的到来引起了很多人对养
老问题的思考。在近期上海举行的中
国养老产业高峰论坛上，与会专家提
出，随着老龄化的加重，中国的养老市
场蕴含着巨大机遇。未来，需要通过金
融、科技和服务模式等方面的创新，加
快养老供给侧改革，满足人们不断升级
的养老需求。

根据民政部门的统计，截至2016
年底，我国60岁及以上老年人口超过
2.3亿人，占总人口的16.7％。在部分
大城市如上海，60岁及以上老年人口占
户籍人口的比例已超过30％。在庞大
的老龄人口基础上，养老服务如何减少
无效供给、扩大有效供给，是非常现实
的问题。

“传统观念中的‘养老’，突出一个
‘养’字。”上海亲和宇宙老龄事业发展
基金会创始人奚志勇说，但实际上要给

予老人选择自己养老生活方式的权利，
而不是事事靠别人安排。

中国养老产业联盟顾问、上海市民
政局原局长马伊里也谈到，养老也是一
种生产力，要确立老年人的主体性原
则，不能把养老做成是“恩赐型”的。比
如在一些国外的养老院，专门设置有竖
着的扶手，帮助腿脚不好的老人在想站
起来的时候能够实现心愿。

考虑到养老市场的巨大需求，我国
高度重视养老服务业的发展。2016年
底，国务院办公厅印发《关于全面放开养
老服务市场提升养老服务质量的若干
意见》。其中提到，到2020年，养老服务
市场全面放开，养老服务和产品有效供
给能力大幅提升。

“养老的本质，是一个人通过劳动
积累，购买下一代生产的养老服务和产
品。”中国老龄科学研究中心副主任党
俊武在论坛上表示，老龄经济绝不仅仅
是老年人的经济，而是一种新经济。

老龄产业的新经济属性，表现在什
么地方？首先是老龄金融服务。党俊
武说，谈到老龄金融，多数人第一时间
想到养老保险。其实，养老保险只是老
龄金融的支柱之一。除了保险，包括养
老产业基金、信托类产品和以房养老试
点等金融服务都在积极探索中。

其次是老龄科技产品，包括各种高
科技护理、康复设备。“这方面我国存在
很多不足。国内不少养老机构运营艰
难，而日本的老年护理设备厂商却赚了
大钱。”党俊武表示。

此外还有老龄服务网络。上海不
少街道正尝试借助互联网和信息化手
段，对接供求信息，为老人提供助餐、助
洁、助行、助浴、助医各种上门服务。

除了产品和服务的有效供给不足，
老龄产业面临的另一大挑战是人才的
短缺。奚志勇认为，能不能吸引年轻人
的进入，是老龄产业持续发展的重要因
素。 （据新华社）

老龄产业是新经济
养老供给侧改革待加速

本报讯 10月26日，中国人寿
保险城步支公司经理彭祖文带领
工作人员会同当地村干部来到城
步丹口镇共和村一组建档立卡贫
困户邓某碧家中，为其上门女婿刘
某德因车祸意外身故进行“扶贫特
惠保险”现场理赔，给付了保险金
55000 元，此举得到当地村干部及
广大村民的赞扬。

今年9月24日，村民刘某德驾车
带着妻子、大女儿及半岁多的小孙子
去平林卫生院看病打针，在其村道的
下坡转弯处不慎连人带车跌入十多
米高的路垸下，致其多处重伤，妻子、
大女儿轻伤的重大交通事故。事故
发生后，刘某德被村民送至县人民医

院救治，因伤情严重后转入邵阳市中
心医院手术，历时五天后抢救无效身
亡。此次事故造成一死二伤，花去医
疗抢救及丧葬费用近九万余元，家中
债台高筑，人财两空。刚满46岁的
汉子刘某德是家中四代同堂共8口
人的顶梁柱，他的意外离世让这个本
就贫困的家庭更是雪上加霜。

庆幸的是，县扶贫办为全县5万
余户建档立卡户家庭向中国人寿投
保了《贫困人口综合保障保险》，为
贫困家庭提供保险保障，防止贫困
户因伤因灾致贫或返贫，助力精准
扶贫，刘某德家就是其中的一户，
55000的保险金将帮助其家庭解燃
眉之急。 （肖宗元 余益华）

保障保险助力精准扶贫

本报讯 10月25日-29日，“庆
祝十九大·湖南省国税系统乒乓球、
羽毛球友谊赛”在长沙税务干部学院
举行。这是湖南省国税系统时隔9
年再次举办此类赛事，全省国税系统
共16支代表队参加了比赛。

邵阳国税代表队经过5天的奋
勇拼搏，在羽毛球决赛比分落后
的情况下，不抛弃、不放弃，奋起
直追，最终以 30：28 翻盘战胜对
手，问鼎全省国税系统羽毛球比

赛冠军，赢得全场喝彩。乒乓球
代表队首次参赛也取得了并列第
三名的好成绩。

10月30日，邵阳国税代表队载
誉归来，市国税局召开总结表彰会
议。市国税局党组书记、局长李剑
平表示，全市国税系统应大力发扬
本次比赛精神，以进取之心积极投
身工作，为税收事业作出更大贡
献！

（黄亚华 李叶定 石芮旗）

市国税局全省国税系统羽毛球赛夺冠

本报讯 近日，华融湘江银行
邵阳分行与邵阳市中小企业信用担
保有限责任公司银担合作签约仪式
隆重举行，分行党委书记、行长黄渊
柏和邵阳市中小企业信用担保有限
责任公司总经理李自青分别代表双
方签署了合作协议。

华融湘江银行邵阳分行自2010
年成立以来，始终坚持以市场为导
向，以客户为中心，依托邵阳良好的
经济金融环境，突出“小、精、专、新、
特”的经营特色，与邵阳经济社会形
成了互生共赢的良好局面。分行连
续第七年荣获湖南省纳税信用A级
纳税人称号，多次荣获市“纳税先进
单位”和“纳税大户”，连续多年荣获

支持地方经济发展突出贡献奖、绩
效考核优秀单位以及新型城镇化工
作先进单位，已成长为服务我市经
济发展的一支重要力量。本次协议
的签署不仅是双方长期以来携手共
进、密切合作的成果，更是新形势下
进一步发展实体经济的重要举措。
黄渊柏表示邵阳分行将凭借丰富的
金融产品、先进的服务理念，与邵阳
市担保公司一起，竭诚为广大实体
企业提供全方位的优质金融服务。

担保公司总经理李自青表示，担
保公司将竭诚与华融湘江银行邵阳分
行加强沟通、深化合作，共创银行、企
业合作共赢新局面。

（肖 斌）

银担合作创新局
华融湘江银行邵阳分行与市中小企业信用担保公司签订合作协议

“气化邵阳”
工程邵阳市-邵
阳县天然气输气
管道建设已全线
贯通，将于今年
年底实现全线贯
通供气，届时邵
阳县人民将用上
清洁、环保、廉价
的新能源。图为
9 月 25 日，施工
人员正在进行设
备调试，为最后
通气做准备。

杨波 摄

本报讯 10月30日上午，市规
划局组织市规划系统全体干部职
工召开贯彻党的十九大精神专题
学习会。要求以十九大精神为指
引，结合新形势，创造性地开展好
城乡规划工作。

当天下午，市规划局机关党支
部、二级机构规划信息中心党支部

还举行了主题党日活动。此次主
题党日紧紧围绕、全面掌握党的十
九大报告主要内容，在完成规定动
作之外，采取闭卷方式开展《十九
大报告自测100题》，重点考察党员
对十九大报告内容的熟悉度和理
解度，巩固扩大广大党员干部的学
习成果。 （余文军）

市规划局学习贯彻党的十九大精神

本报讯 10月30日上午，市房
产局组织召开贯彻落实“十九大”
精神专题学习会，并对全局深入学
习贯彻“十九大”会议精神进一步
作出了安排。

会议要求，各党支部、各单位
要加强组织领导，迅速掀起学习热
潮；各单位要广泛宣传，深入到每
个干部、每个党员；各位党委委员、

支部书记、部门领导在自己学好十
九大精神的同时，要积极进行宣
讲，讲好党课。

会议强调，全局干部职工要以党
的十九大精神为指导，严格按照市委
市政府的要求，抓好当前各项工作，
重点是抓好住房保障、直管公房整
治、精准扶贫等工作，全力保障民生，
服务民生。 （伍炳 孙情兵）

市房产局学习贯彻党的十九大精神


